
Reforma Universitaria es 
Urgente Afirma Psicólogo 

Indudablemente urge la 
Reforma Universitaria. Esta in
quietud emerge de un imperativo 
en función .del desarrollo del país, 
declara a EL DIARIO DE HOY el 
psicólogo Miguel Celma Villalobos. 

Agrega que el tema de la re
forma universitaria, aunque es 
muy escabroso, no porque haya di
ficullad de plantear los puntos me
dulares, sino por la susceptibilidad 
de quienes se creen directamente 
responsables del desarrollo de la 
enseñanza universitaria, debe ser 
abordado a nivel nacional . 

El psicólogo plantea las razones 
que abonan la urgencia de la re
forma universitaria. ast: 

' POBLACION 

La población universitaria se ha 
incrementado grandemente, a gra
do tal que poco falta para que la ci
fra de estudiantes alcance los 30 
mil. Esto señala una necesidad de 
reformar los planes de estudio e 
introducir la tecnología educativa 
en toda la Universidad; las clases· 
"magistrales" que con frecuencia 

reciben más de 200 estudiantes en 
un auditorium, sin más auxilio que 
la valen tia del catedrático, 
carecen de seriedad pedagógica y 
de utilidad para el estudiante. que 
apenas alcanza a tomar sus notas. 

Cafetalera Advierte Peligro 
de Marcas de Café Adúltero 

y por ser éstas, eminentemente 
teóricas, el alumno tiene que "de
fenderse'' únicamente con lo que 
alcanzó a entender de los folletos 
que le venden sobre esa cátedra, 
ya que tendrá que consultar con 
otra persona sobre su contenido. 
En estas condiciones tampoco pue- . de garantizarse la evaluación, y 
con frecuencia se observa un ele
vado número de reprobados. 

En cuanto a la astSlencia obliga
toria. debe suprimirse y tomar una 
nueva modalidad académica con 
asistencia libre, ejerciendo el 
control de estudios con profesores 
gulas, por ejemplo, que podrian 
trabajar eón un grupo más re
ducido. También podria des· 
concentrarse en alguna medida la 
población estudiantil, im
plementando carreras completas 
en los centros universitarios 
regionales. 

El peligro para la caficUJtura 
salvadoreña y mundial que sig
nifica la intrcx.iucción en el mer
cado estadounidense y europeo, de 
"marcas" de café adullerado con 
trigo, achicoria, garbanzo y otros, 
previene la Asociación Cafetalera. 

Lo grave del caso está en que la 
introducción la efectúan íirmas tan 
poderosas como "General Foods", 
"National Market Search", 
"NesUé" "Hill Bross" en los 
EE.UU.,' y "Jacobs" en' Europa, 
"y no sabemos cuántas más, me
dianas y pequeñas, especialmente 
de antigua y mediana fundación", 

afirma. 

OEBESE CUMPLIR 
VON\IENIO MUNDIAL 

La Cafetalera que agrupa a los 
agricultores nacionales de la 
rama, destaca que la denuncia la 
viene haciendo desde hace algún 
tiempo y ·ahora -vuelve a la carga 
de nuevo, porque es preciso de
f ender los intereses de esa in
dustria y los nacionales. 
. En su boleUn úllimo, la Cafe-

-Favor pase a la Pág: 32. 

MATHICULA 

Cruz RQja Hace Llamamiento a 
Secuestradores de Sra. Chiurato 

Según los estatutos vigentes, el 
estudiante puede matricularse en 
la carrera que a él más le llame la 
atención. Este "procedimiento" da 
lugar a que ciertas facultades se 
vean muy recargadas y presiona
das en determinada carrera, y 
otras. por el contrario, con 
carreras que no justifican las 
erogaciones por el reducido 
número de alumnos inscritos. Lo· 
anterior implica la necesidad de 
establecer ·como requisi�o de in
greso a determinada carrera, el 

La Cruz Roja Salvadoreña pide a 
los secuestradosre que retienen a 
doña Elena Lima de Chiurato", 
que acepten la mediación ofrecida 
por el Arzobispo de San Salvador, 
Monseñor Osear Romero y Gal
dámez, con el propósito de que la 
señora de Chiurato pueda volver al 
seno de los suyos cuanto antes". 
Asi lo dio a concer don Ricardo J. 
López, Presidente de esa entidad, 
al manifestar la preocupación que 
existe en toda la ciudadanía por 
recuperar la tranquilidad del pals. 

Agregó una vez más que la 
violencia y el terrorismo, vengan 
de donde vengan, no son la 
solución a los comp_lejos problemas 
nacionales y mundiales. En el caso 
de la señora de Chiurato -dij<>
hay que tomar muy en cuenta que 
romper un núcleo familiar siempre 
resulta en el empeoramiento de las 
condiciones imperantes. 

Dijo que a solicitud de la familia 
Chiurato-Lima, la entidad 

Hoy Sábado Llega 

Director de Orquesta 

de EE.UU. 
Hoy llega al pals el Director de 

Orquesta (talo-americano John 
Giordano, quien ha sido invitado 
por el Ministerio de Educación 
para participar en calidad_ de 
Director Huésped en el concierto 
del miércoles 5 en el Teatro Presi
dente, con la Orquesta Sinfónica de 
El Salvador. 

Como Director Huésped el 
Maestro Giordano actúa 
regularmente con orquesta¡; . de 
Europa, de Centro y Sur Amenca, 
y es a la vez Director Musical de la 
Orquesta Sinfónica de Fort Worth, 
T
e��ientemenle fue Presidente 

del Jurado para el Concurso 
Internacional de Piano Van Cli· 
burn celebrado en sepliembre de 
este año en Texas Estados Unidos. 

i,;ntre las obras que dirigirá el 
�1.aestro Giordano está ,el Con
cierto para Piano en Mi Menor, de 
F: Chopin, que será ejecutado en su 
parle pianistica por la sohsta 

•salvadoreña Lilian Rivas. 

eminentemente humanitaria, 
apela con vehemencia a las 
personas que tienen en su poder a 
la señora de Chiurato para que 
acepten la mediación de Monseñor 
Romero y Galdámez. favor pase a la Pág. 25. 
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,
QUE ACEPTEN LA MEDIACION ofrecida por Monseft�r Osear 

Romero y Galdámez, Arzobispo de San Salvador para liberar a 

doña Elena Lima de Chiurato, pide Cruz Ro¡a a los secues· 

tradores que la retienen desde hace 3 semanas declara don 

Ricardo J. López, Presidente. (Foto de Rodriguez). 

HOMENAJE A VIERA ALTAMIRANO. Miembros de la 
directiva de la Asociación Nacional de Anunciantes de El Salva
dor (ANAES), entregan una Invitación personal a nuestro 
director Ingeniero Enrique Altamirano Madriz, ptJra una 
cena-eonferencia que se efectuaró el jueves 6 en el Hotel "El 
Salvador Sheraton ". El Dr. Alfonso Rochac, orador invitado, 
desarrollaró el tema: "Napoleón Viera Altamirano camo perio
dista y como empresario". De izquierda a derecha: don Ed· 
gard Narvaéz de la Roca. don Jorge A. Ramos, lng. Altamirano 
y don Raúl Gorlero. (Foto de Alvarez) 

CA ESS Señala Deuda de la 
Alcaldía por Luz Eléctrica 

Don Manuel Cano G., Presidente 
de CAESS, seflala una deuda de la 
Alcaldía Municipal de San Sal
vador por el serv1cfo de alumbradQ 
eléctrico. pero dice que tal pro 
blema puede solventarse y llevar a 
cabo las obras proyectadas por la 
municipalidad. Dice asl el sei\or 
Cano: 

"San Salvador. 30 de septiembre 
de 1977. Señor Director de EL 
DIARIO DE HOY. Presente. Muy 

sei\or mio: Con relación a los 
publicaciones del dia 28 de sep
tiembre en curso, referentes al 
alumbrado público servido por 
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ciudad capital, muy atentamente, 
solicito a usted la publicación de 
las aclaraciones siguientes: 

"En primer lugar, en mi 
f:wor pase a lo Pág. 25. 

Nombres de Sospechosos en la 
Muerte de Rector Cita Testigo 

Nombres de sospechosos en la 
muerte del Rector Carlos Alfaro 
Castillo reveló en su declaración el 
U!sligo que declaró el jueves en la 
mañana en el Juzgado 4'. de lo 
Penal de San Salvador. 

Asi se supe en el tribunal en 
donde se afirmó que no se men
cionará quien es el testigo sino 
basta que se hayan efectuado al
gunas diligencias encaminadas al 
esclarecimiento del caso. 

La aparición del testigo en el 
Juzgado fue descubierta por EL 

DIAlllO DE HOY, que lanzó ayer 
su exclusiva sobre el caso. 

El Juez, Dr. Luis Alonso Aragón 
Dueilas, dijo que a raíz de la no
ticia publicada llegaron al tribunal 
varios abogados con el deseo de 
conocer la identidad del testigo 
!"'.ro a nadie le fue mostrado el 
JUicio, el cual mantiene el Dr . 
Ara¡¡ón bajo su propia custodia, 
segun dijo. 

Sobre las próximas diligencias 
-F'avor pase a la Pág. J2. 

San Salvador Será Dividido 
por Zonas para Nomenclatura 

El atraso que encara el público surgido de la libre empresa en 
para orientarse en el área me- vista de las múltiples dificultades 
lropolitana de San Salvador por la que afronta la industria y el 
falta de una nomenclatura adecua- comercio para el despacho y en
da, será resuelto antes que finalice trega de sus productos, asi como 
el año al d.ividirse por wnas la también la correspond.enc1a. 
capital. Explicaron como casos con-

El proyecto será un hecho dijo el cretos que deso�ientan al púbHco 
ingeniero José Napoleón Gómez, la mulh¡iphcac1ón de un mtSmo 
alcalde, a representantes de la nombre pa:a indicar colonias, 
Cámara de Comercio, DUA, calles, pasa¡es, ele. También se. 
Correos y Cámara de la Cons- ñalaron el caso de las calles que 
trucción, durante reunión especial tienen prolong�ción sin nomen
para tratar el tema. clatur.a, especialmente en la 

La inquietud de mejorar la Colonia !.<calón y en sectores 
nomenclatura de San Salvador ha -t"avor pase a ta Pág. J2. 


